
議会運営協議会協議結果 

日時：令和元年５月１５日（水） 

                              開会：午前１０時００分 

                              閉会：午後 ２時５７分 

場所：委員会室 

 

【小野田靖局長】４月２６日(金)の各派代表者会議にて協議した結果、委員のうち年長者になる 山田 

清一議員 に座長を務めていただきますので、よろしくお願いします。 

（自席から座長席へ移動） 

座長の所属会派から、もう１名委員として出席していただきますので、よろしくお願 

いします。 

（山本半治議員、傍聴席から移動） 

【山田清一座長】議会運営協議会の委員について、会派人員３人ごとに１人選出していますが、昨年度 

の議会運営委員会に準じて、２人会派から１人選出してよろしいでしょうか。 

了承 

（小出義一議員、嶋崎昌弘議員、傍聴席から移動） 

 

１．第２回半田市議会臨時会について 

（１）会期について 

     ５月１４日（火）～５月１５日（水） ２日間 

【小野田靖局長】会期は５月１４日（火）～１５日（水）の２日間で開催し、初日は議長始め人事案件 

を行い、２日目議案上程から採決まで行う日程案としていますので、これでよろしい 

でしょうかご協議をお願いします。 

【山田清一座長】局長の説明のとおりでよろしかったでしょうか。 

         了承 

 

 

 （２）付議事件及び委員会付託について 

【小野田靖局長】付議事件については、別紙資料のとおり関係する委員会に付託する案で作成しました。 

５月１５日（水）に行う委員会審査は、２委員会の同時開催とし、開催場所は、総務 

委員会は委員会室、文教厚生委員会は議会会議室としてよろしいでしょうかご協議を 

お願いします。 

【山田清一座長】局長の説明のとおりでよろしかったでしょうか。 

         了承 

 

 

 （３）討論の通告締切りについて 

     ５月１５日（水）委員会審査終了直後 

【小野田靖局長】討論通告締切は、５月１５日（水）委員会審査終了直後でよろしいでしょうかご協議 

をお願いします。 

【山田清一座長】局長の説明のとおりでよろしかったでしょうか。 

         了承 

 

 

２．仮議席、臨時議長について 

【小野田靖局長】仮議席について、各会派のご意見を聞き別紙資料のとおりまとめましたので、これで 

よろしいかご確認ください。また、臨時議長は、年長議員の小出義一議員としてよろ 

しいか、ご協議をお願いします。 

【山田清一座長】仮議席は別紙資料のとおり、臨時議長は年長議員の小出義一議員でよろしかったで 



しょうか。 

了承 

 

 

３．議会運営に関する事項について 

（１）正副議長について 

【山田清一座長】（１）正副議長について（２）議会選出監査委員について、併せて協議します。各会 

派の希望をお聞きします。 

≪休憩≫ 

≪再開≫ 

【山田清一座長】休憩中に創造みらい半田と維新・半田市民の会で話し合いが行われました。その結果 

を報告してください。 

 【中川健一議員】私たちが立候補者を出すとした目的は、自分たちが考えている半田市議会の改革だと 

かあり方を議員や市民の皆様に説明をして、その上でこういう議会にしたいという賛 

同を得て、勝った人が議長になるべきではないかというのが基本的な考え方です。過 

去１・２年議会運営委員会の委員として、色々な議会改革の提案をしてきましたが、 

実現できませんでした。具体的には、予算決算常任委員会あるいは代表質問の一問一 

答式など。この様な事に賛同いただけないかと立候補をすることにしました。創造み 

らい半田とそういった議会改革で合意が得られれば、立候補にこだわる考えはありま 

せん。実務上の話ですが、３人が候補者になると常任員会の役職とか引き受ける人が 

いなくなり、議会運営協議会の役職の配分とかで事務が滞るという話もありましたの 

で、監査委員の立候補は取り下げるということで、事務の円滑化に協力させていただ 

きたいと思います。 

【山田清一座長】確認します。創造みらい半田は正副議長及び監査委員、維新・半田市民の会は正副議 

長、他は希望なしとなります。最終調整は５月１３日(月)の議会運営協議会で行うこ 

とでよろしかったでしょうか。 

了承 

 

 

 （２）議会選出監査委員について 

 

 

 

（３）常任委員会の構成について 

【山田清一座長】（３）常任委員会の構成についてから（１０）議会選出組合議会議員についてまで一 

括して協議します。各会派の希望をお聞きします。 

≪休憩≫ 

≪再開≫ 

 【山田清一座長】（３）常任委員会の構成について、総務委員会は、委員長創造みらい半田、副委員長 

公明党、委員創造みらい半田３名、維新・半田市民の会１名、志民ネット１名、無所 

属１名です。文教厚生委員会は、委員長志民ネット、副委員長創造みらい半田、委員 

創造みらい半田２名、公明党１名、維新・半田市民の会１名、自民クラブ１名です。 

建設産業委員会は、委員長維新・半田市民の会、副委員長創造みらい半田、委員創造 

みらい半田３名、公明党１名、自民クラブ１名です。以上の会派の人数でよろしかっ 

たでしょうか。 

了承 

≪休憩≫ 

≪再開≫ 

 

 



【山田清一座長】（４）議会運営委員会の構成について、創造みらい半田は委員長、副委員長、委員２ 

名、公明党は委員１名、維新・半田市民の会は委員１名です。志民ネットと自民クラ 

ブは２人会派ですので、議長が決まった後、議長推薦があれば各１名追加ということ 

でよろしかったでしょうか。 

了承 

 

【山田清一座長】（５）政治倫理審査会の構成について、創造みらい半田は委員３名、公明党は委員長、 

委員１名、維新・半田市民の会は副委員長、志民ネットは委員１名、自民クラブは委 

員１名でよろしかったでしょうか。 

了承 

 

【山田清一座長】（６）政策調査研究プロジェクトの構成について、創造みらい半田は座長、委員１名、 

公明党、維新・半田市民の会、志民ネット、自民クラブは委員各１名でよろしかった 

でしょうか。 

了承 

 

【山田清一座長】（７）市議会広報委員会の構成について、創造みらい半田は委員３名、公明党は副委 

        員長、維新・半田市民の会は委員長、志民ネットは委員１名でよろしかったでしょう 

か。 

了承 

 

【山田清一座長】（８）市議会広聴委員会の構成について、創造みらい半田は副委員長、委員２名、公 

        明党は委員１名、維新・半田市民の会は委員１名、志民ネットは委員長、自民クラブ 

は委員１名でよろしかったでしょうか。  

了承 

 

【山田清一座長】（９）市議会交流企画委員会の構成について、創造みらい半田は副委員長、委員１名、 

公明党は委員１名、維新・半田市民の会は委員１名、自民クラブは委員長、無所属は 

委員でよろしかったでしょうか。  

了承 

 

【山田清一座長】（１０）議会選出組合議会議員について、議長、副議長の充て職以外は、中部知多衛 

生組合議会は、創造みらい半田、公明党、維新・半田市民の会から委員各１名、知多 

中部広域事務組合議会は、創造みらい半田は委員２名、維新・半田市民の会、自民ク 

ラブから委員各１名、半田常滑看護専門学校管理組合議会は、創造みらい半田、志民 

ネットから委員各１名、知多南部広域環境組合は、創造みらい半田から委員２名とし、 

各常任委員会からの充て職は、各会派から委員のお名前を事務局に報告していただき、 

決めることでよろしかったでしょうか。なお、各常任委員会の充て職委員は、視察等 

の報告がありますので、よろしくお願いします。 

了承 

 

【山田清一座長】最終調整は５月１３日(月)の議会運営協議会で行うことでよろしかったでしょうか。 

了承 

 

（４）議会運営委員会の構成について 

 

 

 

（５）政治倫理審査会の構成について 

 



 

 

（６）政策調査研究プロジェクトの構成について 

 

 

 

（７）市議会広報委員会の構成について 

 

 

 

（８）市議会広聴委員会の構成について 

 

 

 

（９）市議会交流企画委員会の構成について 

 

 

 

（１０）議会選出組合議会議員について 

 

 

 

４．議会運営協議会の開催について 

   ５月１３日（月）午前１０時００分  委員会室 

   ５月１３日（月）所信表明の会終了後 委員会室 

【小野田靖局長】５月１３日（月）午前１０時より議会運営協議会を開催します。また、所信表明の会 

終了後、再度議会運営協議会を開催しますので、よろしくお願いします。 

 【石川英之委員】所信表明の会が、午後１時３０分からになっていますが、例年、議会運営委員会終了 

後１０分程度時間を取って開催していたと思いますが、何か理由はあるのですか。 

≪休憩≫ 

≪再開≫ 

 

５．所信表明の会の開催について 

  ５月１３日（水）午後１時３０分 全員協議会室 

【小野田靖局長】所信表明の会の開催について、資料では午後１時３０分からとしていますが、例年 

１０時からの議会運営委員会、今年は協議会になりますが、終了後１０分程度時間を 

取って開催していますので、今年も午前１０時からの議会運営協議会終了１０分後か 

ら開催に変更してもよろしいか、ご協議をお願いします。 

【山田清一座長】所信表明の会は、５月１３日（月）午前１０時からの議会運営協議会終了１０分後に 

開催することでよろしかったでしょうか。 

了承 

 

６．その他 

 （１）議員全体会議について 

     ５月７日（火）午後１時３０分 全員協議会室 

【小野田靖局長】座長は年長議員の小出義一議員となります。 

 

 

 

 



（２）議会運営委員会の開催について 

          ５月２０日（水）午後１時３０分  委員会室 

【小野田靖局長】審議会等各種委員の選出についてなどを協議していただく予定です。 

 

 

  （３）委員長連絡会議 

  ５月２０日（水）午後 ３時００分  委員会室 

【小野田靖局長】視察の費用弁償額についてなどを協議していただく予定です。 

 

 

（４）常任委員会の初寄りの予定について 

      総務委員会   ５月３０日（木）午後１時３０分 

      文教厚生委員会 ５月３１日（金）午後１時３０分 

       建設産業委員会 ５月２９日（水）午後１時３０分 

【小野田靖局長】仮の日にちとして３常任委員会の日程を調整させていただいております。総務委員会 

は５月３０日（木）、文教厚生委員会は５月３１日（金）、建設産業委員会は５月 

２９日（水）で、いずれも時間は午後１時３０分から委員会室で予定させていただい 

ております。正副委員長が確定次第、正式に案内させていただきます。なお、懇親会 

については別途調整しますので、よろしくお願いします。 

  

 

（５）６月定例会の会期について     

６月１８日（火）～７月１日（月） １４日間 

    ・議会運営委員会 ６月１０日（月）午前１０時００分 委員会室 

    ・全員協議会   ６月１０日（月）午後 １時３０分 全員協議会室 

【小野田靖局長】６月定例会は記載のとおり予定しています。また、一般質問通告受付期間 ６月５日 

（木）午前９時から午後３時を予定していますので、よろしくお願いします。 

  

 

（６）その他 

    クールビズについて 

【小野田靖局長】１０月末日までの期間、クールビズとなりますので、よろしくお願いします。 

 

【小野田靖局長】２点ほど連絡させていただきます。 

１点目は、先例集について、本日交換箱に入れさせていただきましたので、ご確認く 

ださい。２点目は、本日幹部会議で、総合計画や都市計画マスタープランを作成に入 

るといった時に、議員の大きな計画に対する関わり方、どういった形で関わっていた 

だくのか、臨時議会が終わったあとにご協議をいただければと思いますので、よろし 

くお願いします。 

≪休憩≫ 

≪再開≫ 

 【山田清一座長】会議を再開します。他に何かありますでしょうか。 

          なし 


